

La parasíntesis como proceso lexicogenético (no tan) peculiar

David Serrano-Dolader
Universidad de Zaragoza

XII Encuentro de Morfólogos (USC)

Procesos morfológicos. Zonas de interferencia

Viernes, 6 de mayo de 2016, 11:45h. – 12:35h.

La heterogeneidad e inestabilidad en la utilización del término y del concepto de *parasíntesis* se arrastra desde su propia acuñación en la antigüedad grecolatina. Apoyada por unos y denostada por otros, la parasíntesis pervive (o sobrevive... o malvive) hasta la actualidad. En esta conferencia, intentaremos ver qué se ha dicho sobre ella, cómo se ha delimitado, con qué problemas se ha enfrentado y qué posibles vías nos ofrece la morfología léxica no solo para consolidar tal concepto sino incluso para ampliarlo. El hilo vertebrador será confrontar el “proceso” parasintético con diversos “procedimientos” lexicogenéticos: prefijación, sufijación, conversión, circunfijación y composición. Como conclusión, defenderemos que no solo ejemplos canónicos como *engordar* o *entristecer* son parasintéticos, sino que esquemas tan productivos en español como los representados en *lavavajillas* o *sacacorchos* (tradicionalmente considerados compuestos) deben ser reinterpretados como casos de parasíntesis.

Para todo ello, caminaremos por estas sendas:

1. Para síntesis: la *parasíntesis*
2. La parasíntesis... y la prefijación
3. La parasíntesis... y la sufijación
4. La parasíntesis... y la conversión
5. La parasíntesis... y la circunfijación
6. La parasíntesis... y la composición. ¡Y una nueva concepción de la *parasíntesis*!
7. En síntesis: la *parasíntesis*

dserrano@unizar.es

<http://unizar.academia.edu/DavidSerranoDolader>

<http://morforetem.wordpress.com/>